



Profe Michel da banderazo a obras

Mejorará infraestructura vial en avenida México

Se construirán carriles de incorporación en concreto hidráulico con inversión superior a 4 MDP, que favorecerán el flujo vehicular en esa importante vialidad

MERIDIANO/Puerto Vallarta. El alcalde de Puerto Vallarta, Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, encabezó este lunes el banderazo de arranque de la construcción de carriles de incorporación en la Av. México en dos puntos diferentes, a fin de eficientar el flujo vehicular en esa vialidad que es una de las más importantes del

municipio, con una inversión superior a los 4 millones de pesos.

Los carriles de incorporación serán construidos entre la calle Ramón Ibarra González y Av. Las Palmas (en Las Mojoneras) y entre las calles Universidad el Valle de Atemajac y Tec de Monterrey. En este último punto se realizó el acto de

arranque, donde el Profe Michel destacó que esa obra "va a beneficiar sobre a todo a las colonias Villas Universidad y Sendero de Luna y además evitará congestionamientos en la Av. México, pues con este carril la entrada de vehículos se dará con mayor facilidad".

PÁGINA 3A



En sesión de la comisión de Justicia y Derechos Humanos del Ayuntamiento

Avanzan iniciativas

Regidores presentan avances en los trabajos numerosos trabajos que van desde mejoras en infraestructura deportiva, en giros restringidos para que en bares se difundan temas de salud sexual, y al Reglamento de Policía y Buen Gobierno del Municipio, para nombrar y sancionar el acoso sexual callejero

MERIDIANO/Puerto Vallarta. En sesión de este lunes de la comisión edilicia de Justicia y Derechos Humanos, que preside la regidora Claudia Alejandra Iñiguez Rivera, se dio a conocer el seguimiento y avances de las iniciativas y acuerdos que se han presentado en el pleno del Ayuntamiento. Ante integrantes de la comisión, la edil informó sobre la iniciativa presentada el año pasado para la rehabilitación del gimnasio al aire libre en la unidad deportiva Agustín Flores Contreras, y la gestión de recursos para la adquisición de equipo y material para las gimnastas, así como para el área deportiva del Centro del Deporte Escolar y Municipal (CEDEM).

PÁGINA 3A



Inauguran lactario en DIF Nayarit

Lactar es fundamental en la formación: Navarro

"Donde la madre y el niño en una tranquilidad total y absoluta, están comunicándose, más que las palabras, los sentimientos que debe de haber entre la madre y el niño como una circunstancia formativa", señaló el gobernador Miguel Ángel Navarro al inaugurar el espacio junto con su esposa Beatriz Estrada Martínez

MERIDIANO/Tepec, Nay. El gobernador del estado, Miguel Ángel Navarro Quintero y su esposa, la presidenta del Sistema DIF Nayarit, doctora Beatriz Estrada Martínez, encabezaron la inauguración del primer lactario institucional de las dependencias de gobierno del estado, en las instalaciones del Sistema DIF Nayarit.

Con motivo del inicio de la Semana Mundial de la Lactancia Materna, el mandatario estatal explicó que este lactario ofrecerá a las mujeres trabajadoras y a todas aquellas que acudan a la institución un espacio privado, cómodo e higiénico para alimentar a sus hijas e hijos, promoviendo una lactancia materna saludable.

PÁGINA 6A



Con la entrega del programa municipal 'Por un Hogar de 10'

Gobierno del Profe Michel sigue apoyando a las familias

El alcalde refirió además que se trabaja intensamente en otros temas como en el del agua, el cual hoy presenta afectaciones por la falta de obras de la pasada administración, algo que hoy se está subsanando

MERIDIANO/Puerto Vallarta. A través del programa 'Por un Hogar de 10' el gobierno municipal que preside el Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, continúa fortaleciendo el patrimonio de las familias vallartenses, al brindarles materiales para la mejora, remodelación y renovación de sus viviendas.

PÁGINA 3A

Datos de director de la terminal aérea

Cryshtian José Amador

Aterrizan en Vallarta 14 mil turistas diarios

El crecimiento de pasajeros fue de 17 por ciento en el primer semestre del año, destaca el directivo.

MERIDIANO/Puerto Vallarta. Puerto Vallarta recibe hasta 14,000 pasajeros diariamente durante el presente temporal vacacional de verano según dio a conocer el director de la terminal aérea Cryshtian José Amador

Lizardi. Con ello, este destino se sigue consolidando cada vez más con la adición de más vuelos nacionales y eso contribuye a la recuperación del Aeropuerto Internacional de Puerto Vallarta.

PÁGINA 2A



¡Reviven 46 mil años después!

Como si se tratara de una película de ciencia ficción, gusanos redondos de la Edad de Hielo fueron revidados por un grupo de científicos, el equipo de especialistas alemanes, descubrieron que el nematodo de 46 mil años de antigüedad, hallado en el permafrost siberiano, pertenece a una especie no descrita anteriormente, y se trata de un *Pangrolaimus kolymanensis*. Estos gusanos redondos se cuentan entre los animales más abundantes de la Tierra, con unas 20 mil especies y viven en el suelo, el agua, los animales, las plantas e incluso el vinagre. Cuando estos gusanos se fueran a dormir, los neandertales, los tigres dientes de sable y los mamuts lanudos vagaban por la Tierra. Además, los gusanos parecen

haber desarrollado un "conjunto de herramientas moleculares" para sobrevivir, añade Schiffer.

Estudiar cómo se adaptaron los gusanos para sobrevivir en entornos tan extremos puede ayudar a desarrollar mejores estrategias de conservación ante el calentamiento global. Sin embargo, Schiffer no ve ningún peligro inmediato de que los antiguos organismos descongelados puedan albergar patógenos peligrosos. "Es algo posible. Y con el covid-19, todos vimos lo que puede ocurrir muy de repente. Pero yo no diría que hay un peligro inminente de estas formas traen algunas bacterias que de repente empiezan a matar a los seres humanos", dijo.

Unos 200 vallartenses participaron en los trabajos de Morena

Muestran interés en Proyecto de Nación

El resultado final luego de participar todo el país, se entregará al que resulte abanderado de la alianza Morena-PVEM-PT

MERIDIANO/Puerto Vallarta. Al menos unas 200 personas en Puerto Vallarta participaron este día en la segunda jornada de consulta para la construcción del Proyecto de Nación 2024-2030 que impulsa el partido Morena.

El propósito de la segunda encuesta nacional del Proyecto de Nación es asegurar la completa participación del pueblo mexicano en los asuntos de interés público.

PÁGINA 6A

NUESTRAS PLUMAS

Volantín SALVADOR COSÍO GAONA IMSS, "PATAS PA' ARRIBA"

Luego de la destrucción del Seguro Popular, el sistema de salud en nuestro país no tiene ni pies ni cabeza, nadie sabe qué hizo el INSAI y el IMSS-Bienestar no da una.

El ex director del Seguro Popular y secretario de Salud, Salomón Chertorivski, ha declarado urge que el gobierno ponga en marcha la reconstrucción del sistema.

PÁGINA 2A

VOLANTÍN

En la opinión de...

Salvador Cosío Gaona

@salvadorcosio1

/SalvadorCosio

Luego de la destrucción del Seguro Popular, el sistema de salud en nuestro país no tiene ni pies ni cabeza, nadie sabe qué hizo el INSABI y el IMSS-Bienestar no da una.

El ex director del Seguro Popular y secretario de Salud, Salomón Chertorivski, ha declarado urge que el gobierno ponga en marcha la reconstrucción del sistema:

“Lo que hoy están haciendo y estos esquemas mixtos que están intentando tienen un doble problema, ni el personal, ni la historia, ni los recursos, ni las capacidades le dan al programa IMSS-Bienestar aunque hoy está convertido en un OPD no le dan para poder atender a esa gente y por lo tanto al tratar de satisfacer los caprichos de quien mandató que se hiciera eso van a descuidar al IMSS régimen ordinario porque los médicos, los servidores públicos que están atendiendo a la población derechohabientes del IMSS están distraídos viendo cómo hacer funcionar un sistema que no va a funcionar”.

El ahora diputado lamentó que el sistema de salud “esté patas pa’arriba” y se encuentre todavía más fragmentado de lo que estaba:

“Hoy ante estos nuevos pedazos, ante estados de la república que sí centralizaron, estados que se mantuvieron por su lado el INSABI que sigue funcionando sabrá qué cosas haga, ahora el IMSS Bienestar tomando responsabilidades sin diálogo entre la Secretaría de Salud y el propio IMSS, con una destrucción absoluta del sistema de planeación, compra y distribución de medicamentos, con los rezagos a partir de la pandemia, sí tenemos una situación complicada”.

Por otro lado, el colectivo Cero Desabasto, reportó en su último informe que este nuevo programa cayó de 96.7 por ciento a sólo 84 por ciento en su nivel de surtimiento de recetas, de 2017 a 2021. Precisó que, aunque en 2022 elevó 16 por ciento su índice de surtimiento de recetas, se ubicó apenas en 89.6 por ciento.

“En 2022, de las casi 2.4 millones de recetas presentadas, no se surtieron efectivamente 10.4 por ciento, que equivalen a 249 mil 224 recetas. Si bien hubo una mejora con respecto a las no surtidas efectivamente en 2021 (16 por ciento), aún se está lejos de tener el porcentaje de surtimiento que se tenía en 2017: 96.7 por ciento”, indicó.

El colectivo ciudadano —impulsado por la organización civil Nosotrxs, que reúne a pacientes, familiares de pacientes, médicos,



IMSS, “PATAS PA’ARRIBA”

organizaciones, académicos y autoridades para lograr el acceso efectivo a medicamentos e insumos médicos con el fin de garantizar el derecho a la salud— resaltó que, mientras en 2018 el IMSS-Bienestar no pudo surtir sólo 11 mil 264 recetas de las 3 millones 169 mil 426 que recibió, en 2021 no pudo surtir 371 mil 924 de las 2 millones 330 mil 156.

En 2017, de las 3 millones 298 mil 984 recetas que recibió, no surtió 109 mil 159, pero, en 2022, de las 2 millones 398 mil 396 recetas, no surtió 249 mil 224. En 2019, de 3 millones 5 mil 851, no surtió 177 mil 928, y en 2020, de 2 millones 447 mil 864, no pudo surtir 226 mil 802 recetas.

En otro apartado de su reporte, Cero Desabasto expone que los juicios de desabasto por la no existencia de medicamentos en el IMSS, el ISSSTE y el Insabi crecieron de 220 que se presentaron en 2018 a 2 mil 307 presentados en 2021; es decir, 950 por ciento. En 2017 —año en que inició el conteo de este estudio— se presentaron 229 juicios, y en 2022 —cuando concluyen este reporte— la cifra se ubicó en mil 602. En 2019 recibieron 387 juicios y en 2020 otros mil 92.

El IMSS pasó de tener 200 juicios en 2018, a mil 299 en 2021. En 2017 recibió 229 y en 2022 llegó a mil 244 amparos en su contra. En 2019 recibió 325 y en 2020 se elevaron a 776. El ISSSTE recibió 17 amparos en 2017, 20 en 2018, y se elevaron a 62 en 2019,

a 141 en 2020, a 397 en 2021 y 227 en 2022.

El Insabi se estrenó con 175 juicios de amparos en 2020, se dispararon a 611 en 2021 y cerró 2022 con otras 351.

El pasado 31 de mayo el colectivo Cero Desabasto, que por cierto, está integrado por más de 100 organizaciones, presentó el informe “Radiografía del Desabasto de Medicamentos en México 2022”.

En este nuevo informe muestran los datos de acceso a medicamentos, vacunas e insumos para la salud en nuestro país, exhibiendo nuevamente, las consecuencias de nuestro fragmentado y segmentado sistema de salud mexicano durante 2022, más de 15.2 millones de recetas no se surtieron efectivamente en las principales instituciones de seguridad social.

Negarles a las personas su tratamiento, es “una clara vulneración al derecho a la salud de las personas que vivimos en México” menciona el colectivo. Sin embargo, señalan que este número crecería exponencialmente si se sumaran los datos del INSABI, los Servicios Estatales de Salud, el IMSS-Bienestar y los hospitales e institutos de la CCINSHAE.

Cabe mencionar que existen diferencias entre las instituciones de salud de las distintas entidades federativas en cuanto al surtimiento de recetas, por ejemplo, en Aguascalientes, Chihuahua, Coahuila,

Colima e Hidalgo se registró un surtimiento completo de recetas inferior al 50%, mientras que, en la Ciudad de México el porcentaje de recetas surtidas completamente fue de 81.1%.

De la misma manera, el derecho a la vacunación es otro pilar fundamental del derecho a la salud que también se ha visto gravemente afectado, en los últimos años se ha observado una disminución en las tasas de cobertura de vacunación. Hablando de cobertura, el informe muestra que, la BCG tuvo una cobertura en 2020 de apenas el 27%; la Hepatitis B presentó una cobertura de 39.4% en 2021; la SRP cobraba de 54% en 2019, previo al brote de sarampión y “falta de aplicación de la vacuna contra el VPH durante 2020 y 2021 debido por un lado al desabasto internacional y por otro a la lenta gestión de las autoridades para su adquisición”, señala el informe.

Aunque si bien, los datos para 2022 muestran una mejora de las coberturas, éstas aún no alcanzan el 100%, lo que es indicativo de que aún hay un gran rezago que atender.

Como consecuencia de este desabasto de medicamentos y ante la necesidad de las personas de contar con sus medicamentos, las quejas de pacientes ante la CNDH por concepto de no surtimiento aumentaron un 36.24% entre 2021 y 2022. El IMSS fue la institución con más quejas registradas, seguida por el ISSSTE y

el sistema penitenciario. Las quejas más frecuentes se relacionaron con medicamentos para salud mental, diabetes, parkinson e hipertensión.

Ante el agotamiento de todas las opciones institucionales disponibles para recibir los medicamentos, suministros y vacunas que les corresponden por derecho, miles de personas recurren a asesoramiento legal para obtenerlos, presentando amparos indirectos para garantizar su derecho a la salud, los cuales han tenido un incremento significativo desde el año 2020, alcanzando su máximo en el 2021 y manteniendo su magnitud durante el 2022. Aunque en el informe no se menciona, será necesario analizar posteriormente si este recurso funciona para las personas.

Ante la escasez de medicamentos, la delincuencia ha encontrado una oportunidad para aprovecharlo. Algunas personas o mafias se han dedicado a introducir medicamentos falsificados, robados o ilegales en el mercado, que son consumidos por la desesperación de los pacientes y proveedores de atención médica de obtener los medicamentos que necesitan. Esto se exhibe en el incremento del 142% en las alertas sanitarias emitidas por robo, falsificación o adulteración de medicamentos en comparación con 2021 que registra la COFEPRIS. Las áreas más afectadas por el robo de medicamentos fueron: oncología, gastroenterología, hematología y de uso estético.

Definitivamente, la Cuarta Transformación nunca planeó ofrecer un servicio de salud como el de Dinamarca.

De hecho, tan solo para regresar al sistema que teníamos en 2018, antes de que Morena llegara al poder, faltaría una inyección de miles de millones de pesos para subsanar todo lo que por negligencia y austeridad destruyó.

Tan solo si hablamos de lo urgente, habría que emprender la construcción de nuevos hospitales, unidades de medicina familiar, centro de servicios, recuperación de instalaciones dañadas, mantenimiento, sustitución y adquisición de equipo, reemplazo y mantenimiento de electrocromático y médico, servicios médicos integrales, materiales para curación, abasto de recetas médicas, ampliación de plazas para personal de salud, y tecnología de vanguardia.

Opinion.salcosga@hotmail.com
@salvadorcosio1

Datos de director de la terminal aérea Cryshtian José Amador

Aterrizan en Vallarta 14 mil turistas diarios

* El crecimiento de pasajeros fue de 17 por ciento en el primer semestre del año, destaca el directivo.

Agencia Quadratin
MERIDIANO/Puerto Vallarta

Puerto Vallarta recibe hasta 14,000 pasajeros diariamente durante el presente temporal vacacional de verano según dio a conocer el director de la terminal aérea Cryshtian José Amador Lizardi.

Con ello, este destino se sigue consolidando cada vez más con la adición de más vuelos nacionales y eso contribuye a la recuperación del Aeropuerto Internacional de Puerto Vallarta.

De hecho —destaca Amador Lizardi— el crecimiento de pasajeros fue de 17 por ciento en el primer semestre del año.

“Ese número comparativo con el mismo periodo de 2022 habla del crecimiento, expansión y consolidación del destino en sus rutas nacionales, pues hoy este aeropuerto conecta con 14 mercados domésticos, dos como parte de la expansión que tiene Volaris, lo cual es una gran oferta este verano”, añadió.

Esto es parte de lo que aportan todos los integrantes de la cadena de valor que

es el sector turístico y de lo que aporta en particular esta región turística, de hecho se está en camino de superar el total de pasajeros que se logró el año pasado.

Resaltó que por lo pronto, tras el primer semestre, hubo crecimiento de aproximadamente 17 por ciento tanto en pasajeros nacionales como internacionales.



Meridiano
Meridiano de Puerto Vallarta

Director Fundador
DR. DAVID ALFARO

Director
MOISÉS MADARIAGA
parameridiano@gmail.com

MERIDIANO PUERTO VALLARTA
Av. Francisco Villa #549, esquina con Mérida, Col. Versalles, C.P. 48310 Puerto Vallarta, Jalisco.
Tel. 322.223.29.75

Publicación periódica autorizada. Registro de SEPOMEX Número 1981-12389-01. Certificado de Licitud de Contenido 2953. Título reservado por la SEP 1587-85. Sistema Internacional de Publicaciones Seriales ISSN 0025-1859-018. Registro C/OPR/0001-183. Registro CANAMTRIA 3240. Registro AMPRO 8059-83. Los colaboradores que deseen suscribirse son responsables del contenido de sus artículos. No se hace responsable de errores materiales ni de los que se cometan por negligencia y correspondencia a este periódico deben ser dirigidas a la Dirección General en el domicilio que aparece al margen. MERIDIANO es una Marca Registrada. Toda distribución en el estado de Nayarit y Puerto Vallarta, jalisco. Representación comercial en Jalisco: C/OPR/0001-183. México: México Mexicana S.A. de C.V. Lic. Susana No. 13-002 Col. del Valle, México. Distribución directa en Jalisco: C/OPR/0001-183. Club de periodistas de México, Puerto Vallarta: R.A.C. AMCA. Aprobación de R. L. Oficiales Generales, edición y prensa independiente: 8230 C/P 42102, Apartado Postal 84, Jalisco, Nayarit, México.

Con la entrega del programa municipal 'Por un Hogar de 10'

Gobierno del Profe Michel sigue apoyando a las familias

* El alcalde refirió además que se trabaja intensamente en otros temas como en el del agua, el cual hoy presenta afectaciones por la falta de obras de la pasada administración, algo que hoy se está subsanando

MERIDIANO/Puerto Vallarta

A través del programa 'Por un Hogar de 10' el gobierno municipal que preside el Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, continúa fortaleciendo el patrimonio de las familias vallartenses, al brindarles materiales para la mejora, remodelación y renovación de sus viviendas.

"Como municipio tenemos muchos programas pero en este caso estamos hablando de 'Por un Hogar de 10' que consiste en la entrega de tinacos, de pintura y de baños; pero también estamos trabajando por el bien de todos, estamos haciendo calles, banquetas, alumbrado público, rehabilitación de espacios públicos, llevando también agua a las colonias", señaló el Profe Michel al encabezar la entrega de apoyos a 150 hogares de diferentes colonias que por diversos motivos no habían podido recoger sus apoyos.

En el tema del agua, el alcalde resaltó que en Puerto Vallarta existe un fuerte rezago por más de 2 mil millones de pesos heredado por la pasada administración, pues se dejaron de hacer obras y acciones que hoy afectan a los vallartenses en el suministro del

vital líquido. "No importando eso estamos restableciendo todo lo que es el servicio de agua, haciendo más pozos, limpiando los que ya están para que en poco tiempo todo mundo tenga este vital líquido".

Indicó que este tema ya lo ve de forma directa con el director de SEAPAL Vallarta y con el director de operaciones del organismo operador del agua, y en un lapso de dos meses quedará restablecido el servicio pues se estarán adquiriendo unas bombas de mayor tamaño para el abastecimiento del agua. "Pero ahora en tiempo de estiaje también se bajaron los mantos freáticos, entonces en automático la producción también baja, pero aún a pesar de esto estamos estableciendo otras fuentes de abastecimiento para subsanar lo que es al agua, así es que vamos a seguir trabajando por el bienestar de nuestro municipio, es nuestro compromiso".

Reiteró que es una preocupación de esta administración "darles servicios pero como les dije no desconocer que esto ya es algo que viene arrastrándose. No es falta de capacidad porque siguen siendo los mismos que operan el sistema

de agua potable, siguen siendo los directores los que operan el agua y el drenaje, lo único que se cambió fue el director, así es que no es falta de conocimiento, fue falta de ese rezago que no se hicieron obras a tiempo porque Puerto Vallarta sigue creciendo todos los días, hay más edificaciones, dieron permisos sin contemplar si había agua o no, ustedes lo han visto más edificios, y eso también va restando para que el agua llegue a todos por igual".

En representación de los beneficiarios, la señora Armda Lozano Gallardo, vecina de la colonia Magisterio, expresó "estamos agradecidos con el Profe que nos ha apoyado y esperamos que nos siga apoyando". Posteriormente, se realizó la entrega simbólica de materiales, los cuáles fueron recibidos por María Victoria Miramontes Torres y Gonzala Sandoval Marcial, quienes cuentan ya con un juego de baño y cubetas de pintura, para la mejora de sus hogares.

En este evento acompañaron al Profe Michel, Petra Velazco Palomera, subdirectora de Programas Sociales y José Carlos Martínez, subdirector de Desarrollo Social.



Mejorará infraestructura vial

Profe Michel da banderazo a obras en avenida México

* Se construirán carriles de incorporación en concreto hidráulico con inversión superior a 4 MDP, que favorecerá el flujo vehicular en esa importante vialidad

MERIDIANO/Puerto Vallarta

El alcalde de Puerto Vallarta, Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, encabezó este lunes el banderazo de arranque de la construcción de carriles de incorporación en la Av. México en dos puntos diferentes, a fin de eficientar el flujo vehicular en esa vialidad que es una de las más importantes del municipio, con una inversión superior a los 4 millones de pesos.

Los carriles de incorporación serán construidos entre la calle Ramón Ibarra González y Av. Las Palmas (en Las Mojoneras) y entre las calles Universidad el Valle de Atemajay y Tec de Monterrey. En este último punto se realizó el acto de arranque, donde el Profe Michel destacó que esa obra "va a beneficiar sobre a todo a las colonias Villas Universidad y Sendero de Luna y además evitará congestionamientos en la Av. México, pues con este carril la entrada de vehículos se dará con mayor facilidad".

Los carriles de incorporación se realizarán a base de concreto hidráulico, con machuelos, banquetas, señalética, balizamiento y alumbrado con la instalación de 10 luminarias. El carril de incorporación en Las Mojoneras favorecerá el ingreso a la Av. Las Palmas.

La inversión ascenderá a 4 millones 45 mil 66.39 pesos, recursos del Programa Fondos Municipales ICUS.

El Profe Michel reiteró que una

de las prioridades de su gobierno es la inversión en obra pública a fin de mejorar la calidad de vida de los vallartenses, "pero hacerlo en forma responsable, con recursos propios, sin endeudar con créditos bancarios como lo hicieron en la anterior administración. En la medida en que como ayuntamiento tengamos recursos vamos a seguir trabajando por el bienestar de todos los que vivimos aquí, seguiremos avanzando construyendo más calles, más banquetas", con obras como las que actualmente se realizan en la Av. Las Palmas y en la delegación del mismo nombre, en la Av. Constitución.

La señora María Lourdes Ruiz Garibay, presidenta de la junta vecinal de la colonia Sendero de Luna, a nombre de decenas de vecinos presentes, expresó que "este proyecto es muy importante porque la Av. México es una vialidad con un flujo de vehículos muy concurrido y se genera un problema grande para entrar a nuestras colonias, sobre todo en horas pico. Agradecemos al presidente todo el apoyo que nos da a los ciudadanos de Puerto Vallarta".

En la línea de honor también estuvieron presentes el director de Obras Públicas, Carlos Arturo Morales Márquez; el regidor Pablo Ruperto Gómez Andrade; Humberto Insunza, director de la empresa contratista Incoamq. Además asistieron otros funcionarios y ediles.



En sesión de la comisión de Justicia y Derechos Humanos del Ayuntamiento

Avanzan iniciativas y acuerdos edilicios

* Regidores presentan avances en los trabajos numerosos trabajos que van desde mejoras en infraestructura deportiva, en giros restringidos para que en bares se difundan temas de salud sexual, y al Reglamento de Policía y Buen Gobierno del Municipio, para nombrar y sancionar el acoso sexual callejero

MERIDIANO/Puerto Vallarta

En sesión de este lunes de la comisión edilicia de Justicia y Derechos Humanos, que preside la regidora Claudia Alejandra Iñiguez Rivera, se dio a conocer el seguimiento y avances de las iniciativas y acuerdos que se han presentado en el pleno del Ayuntamiento.

Ante integrantes de la comisión, la edil informó sobre la iniciativa presentada el año pasado para la rehabilitación del gimnasio al aire libre en la unidad deportiva Agustín Flores Contreras, y la gestión de recursos para la adquisición de equipo y material para las gimnasistas, así como para el área deportiva del Centro del Deporte Escolar Municipal (CEDEM).

Indicó que el proyecto del gimnasio tiene un avance del 80 por ciento y se estima que se encuentre listo para los usuarios a mediados del mes de agosto. Reconoció el trabajo del COMUDE de escuchar y tener un acercamiento con los deportistas para atender sus inquietudes y planteamientos.

Asimismo, en cuanto al equipamiento del polideportivo de la unidad deportiva Alfonso Díaz Santos, se dará prioridad a la impermeabilización del espacio por parte del Consejo Municipal del



Deporte.

Por otra parte, acerca de la iniciativa para la adición del artículo 72 Bis del Reglamento para el Ejercicio del Comercio, Funcionamiento de Giros de Prestación de Servicios, Tianguis, Eventos y Espectáculos en el municipio, relacionado con difundir información sobre salud sexual en lugares con venta de alcohol, como bares, antros, etcétera: precisó que se realizó una mesa de trabajo con la Dirección de Turismo y Desarrollo Económico y la Subdirección de Desarrollo Empresarial sobre los beneficios del cumplimiento de este acuerdo por parte de los empresarios o dueños de estos lugares.

Agregó que está pendiente la reunión con empresarios para que tengan más claro de que se trata, disipar dudas y sugerencias al respecto, así como también con el director de Padrón y Licencias y personal de Inspección y Reglamentos, para que

tengan conocimiento del acuerdo, sobre todo que no es una medida recaudatoria ni se trata de afectar a los negocios con multas, únicamente que difundan información sobre salud sexual.

Acerca de la iniciativa para la modificación de la fracción XIII del artículo 28 y la fracción IV del artículo 37 del Reglamento de Policía y Buen Gobierno del Municipio, para nombrar y sancionar el acoso sexual callejero, la regidora informó que el acuerdo ya está publicado en la gaceta municipal, y se inició con los talleres de capacitación y sensibilización a 46 policías, para posteriormente hacerlo con los jueces municipales.

Estuvieron en esta sesión, además de la titular de la comisión, los regidores Diego Franco Jiménez, Sara Mosqueda Torres, Eva Griselda González Castellanos, José Rodríguez González y el síndico municipal Juan Carlos Hernández Salazar.



VENTA

3 DÍAS DE SÚPER OFERTAS

SUPER



TOMATE
Saladette
kilo
a sólo \$12.50
máximo 3 kilos por cliente



PLÁTANO
Portalimón
kilo
a sólo \$17.90
máximo 3 kilos por cliente



POLLO
Entero Fresco
BACHOCO Kilo
de \$ 49.90
a sólo \$29.90
máximo 3 piezas por cliente



CAMARÓN
Mediano
Sin Cabeza
Kilo de \$ 239.90
a sólo \$179.90



JAMÓN
Virginia de Pavo
FUD® de 450g
de \$ 102.90
a sólo \$52.90



AGUACATE
Hass
Kilo
a sólo \$29.90
máximo 3 kilos por cliente



PAPA
Blanca
Kilo
a sólo \$29.90
máximo 3 kilos por cliente



DIEZMILLO
De res
sin hueso Kilo
de \$ 219.90
a sólo \$159.90



FILETE
De tilapia
grande kilo
de \$ 119.90
a sólo \$79.90



CERVEZA
Modelo® Especial
six pack lata de
355ml de \$ 124.00
a sólo \$89.90



CERVEZA
Coronan® Light
six pack lata de
355ml de \$ 119.90

Frutas y Verduras



MANZANA
Roja delicia
kilo
a sólo \$25.90
máximo 3 kilos por cliente



ZANAHORIA
A granel
Kilo a sólo \$9.90
máximo 3 kilos por cliente



UVA
Flame
Kilo
a sólo \$19.50
máximo 3 kilos por cliente



NARANJA
Valencia
Kilo
a sólo \$19.90
máximo 3 kilos por cliente



SANDIA
Rayada
Kilo
a sólo \$8.90
máximo 3 piezas por cliente



CEBOLLA
BLANCA
procesada
kilo a sólo \$19.90
máximo 3 kilos por cliente



PEPINO
Criollo
pickle
Kilo
a sólo \$13.85
máximo 3 kilos por cliente



LECHUGA
Romana
pieza
a sólo \$13.90
máximo 3 piezas por cliente



PAPAYA
Maradol
Kilo
a sólo \$25.90
máximo 3 piezas por cliente



MANGO
Kent
Kilo
a sólo \$9.75
máximo 3 kilos por cliente



PIÑA
Miel
a sólo \$25.90
máximo 3 piezas por cliente



LIMÓN
Colima
Kilo
a sólo \$27.90
máximo 3 kilos por cliente

Salchichonería y Lácteos



JAMÓN
Virginia de Pavo
Ros® Kilo
de \$ 161.90
a sólo \$96.90



CHIMEX
IBERO
a sólo \$34.90



QUESO
chihuahua
Capericita®
Barra de 1 Kg
de \$ 324.90
a sólo \$170.90



YOGHURT
Batido
con frutas
y natural
Yoplait®
pieza de 1 kilo
de \$ 61.00
a sólo \$35.90



CREMA
Acida Entera
LALA® de 426 ml
de \$ 42.20
a sólo \$31.90



HELADO
IMPERIAL®
pieza de 4.73L
de \$ 185.90
a sólo \$119.90



PAPA
Corte Delgado
Oma® Flaus
de 450g de \$ 47.90
a sólo \$33.90



CARNE
Para
Hamburguesa
Older Grille®
pieza de 560g
de \$ 69.50
a sólo \$41.90

Carnes, Aves, Pescados, Mariscos y Especialidades



PULPA
Negra de res
kilo
de \$ 219.90
a sólo \$179.90



PIERNA
De Puerco fresca
Sin Hueso
kilo de \$ 105.90
a sólo \$69.90



PIERNA Y MUSLO
De pollo
Nacional
kilo de \$ 42.90
a sólo \$27.90



FILETE
De pechuga
de pollo a granel
kilo de \$ 115.90
a sólo \$89.90



CHAMBARETE
De res
kilo
de \$ 131.50
a sólo \$89.90



MENUDO
De res
kilo
de \$ 109.90
a sólo \$69.90



MOLIDA
Mezquite®
en tubo de 400g
de \$ 68.90
a sólo \$37.90



CARNE
Imitacion
Cangrejo
Kilo de \$ 124.90
a sólo \$89.90



CODILLO
De Puerco
Kilo
de \$ 69.90
a sólo \$59.90



ESPINAZO
De Puerco
Kilo
de \$ 42.90
a sólo \$28.90



PASTEL
3 leches No. 10
Tradicional o
Tradicional Cajeta
Kilo de \$ 124.90
a sólo \$124.90



MOJARRA
Entera Tilapia
grande
Kilo de \$ 89.90
a sólo \$64.90

Comida y Algo Más



ACEITE
Vegetal
Comestible
LUCERO® de 800ml
a sólo \$34.90



BOTANA Sabritas®
Cheetos®
Tostitos®
Doritos®
de 223g
Papitas con Sal
o Queso
Ruffles® de 185g
a sólo \$2 x \$94.90



ATUN En agua
o en aceite
DOLORES®
de 130g
a sólo \$3.49.50



PURÉ
De tomate
condimentado
Del Fuerte® de 210g
a sólo \$3.22.50



CREMA
De avellana
nutella® pieza
de 350g
a sólo \$15.90



AGUA NATURAL
Six Pack
Epura®
de 1L
a sólo \$33.90



LECHE
Entera LALA®
Six pack de 1L
de \$ 178.90
a sólo \$140.90



PRODUCTO LACTEO
Duo Pack Nutri®
2L de \$ 46.00
a sólo \$42.50

Cuidado de la Ropa / Limpieza del Hogar



PAÑAL Klean Bebé
SuaveJastic®
Jumbo con 60 pzs.
de \$ 25.90
a sólo \$299.00



PAÑAL Mowat's
Autojustable
Extra Jumbo
con 40 piezas
a sólo \$189.00



PAÑAL Klean Bebé
Absorbic®
Jumbo con 80 piezas
a sólo \$305.00



AGUA Natural Nestlé®
Gerber® de 4 L
para Bebé
a sólo \$2.49.90



TOALLITAS HÚMEDAS
HUGGIES® TriPack
Cuidado Puro o
Cuidado Hidratante
a sólo \$109.00



TOALLAS
De Baño
Higiénicas
Seleccionadas
a sólo \$30.90



PAPEL HIGIÉNICO
Kleenex® brand
de 364 HD
con 4 piezas
a sólo \$29.90



PAPEL Suave® de 200 HD
con 12 piezas
de \$ 59.90
a sólo \$56.90



NUEVO NAYARIT
¡Más cosas a mejores precios!

Síguenos en:
f Casaley facebook

Visite nuestra página:
www.casaley.com.mx
NOS RESERVAMOS
AL MAYOR
PARA BENEFICIO
UN MAYOR NÚMERO

SPECIAL LEY NUEVO NAYARIT

REFRESCO
Coca-Cola®
Regular
de 3 L

Variedad de
al 3x2

HUEVO
Blanco San Juan®
cartera
con 30 piezas
de \$ 87.50

al 3x2
\$ 37.90

máximo 3 cartones
por cliente

\$ 74.90

SARTENES
De Aluminio
Cinsa®
(Excepto Juegos)

con un
40%
de descuento

Smart TV
SILO®
de 32"

máximo 2 piezas
por cliente

PANTALLA
Smart TV HD
SILO®
de 32"

Pieza a sólo
\$ 2,790.00

ACEITES, ADITIVOS Y ANTICONGELANTES
De Todas Las Marcas

al **4x2**

Paga 2 y llevate 2 gratis
del mismo o de otro producto

TRAJES DE BAÑO
Para toda
La Familia

con un
50%
de descuento

CEREALES
Kellogg's®
choco KRISPIES®
de 540g o
ZUCARITAS®
de 600g

al 2x1
\$ 2,115.00

PAPEL Higiénico
RENDI MAX®
Pétalo®
de 320HD
con 12 piezas

al 2x1
\$ 89.50

DESODORANTE
En Aerosol
6 En Barra
o AXE® o
Rexona®
(Excepto Clinical)

al 2x1
\$ 2,800.00

BOLSAS
Para Dama
Del Depto.
de Regalos

con un
40%
de descuento

TRAJES DE BAÑO
Para toda
La Familia

con un
50%
de descuento

Todo Para Tu Fiesta

USO EN EL CONSUMO DE ESTE PRODUCTO ES NOCIVO PARA LA SALUD

Variedad de
al 3x2

Todos los
COOLERS
Pieza

al 3x2

WHISKY
JOHNNIE WALKER®
Etiqueta Roja
de 700 ml

Pieza a sólo
\$ 289.00

WHISKY
JOHNNIE WALKER®
Etiqueta Negra
de 750ml

Pieza a sólo
\$ 819.00

WHISKY
BUCHANAN'S®
12 años DeJure
de 750 ml

Pieza a sólo
\$ 739.00

CERVEZA
Pacífico® Clara
six pack
de \$ 112.00

al 2x1
\$ 79.90

MAYONESA
Con jugo de limón
McCormick®
de 390g de \$ 52.90

al 2x1
\$ 48.50

HARINA
De Maíz
MASECA®
de 1 kilo

Pieza a sólo
\$ 21.90

Mercancías Generales

LLANTAS
Tornel®
y Austone®
Para Auto

con un
25%
de descuento

LÁMPARAS AHORRADORAS Y LED
ETCO®
y red-dot®
pieza

al **4x2**

Toda la
LINEA ESCOLAR
BIC®

con un
30%
de descuento

MANGUERAS
Santul® de 3 Capas
de 10, 15, 20
y 25m

al **40%**
de descuento

PANTALLA
Smart TV
HD SILO®
4K de 50"

Pieza a sólo
\$ 5,490.00

máximo 2 piezas
por cliente

PANTALLA
Smart TV
HD SILO®
4K de 50"

Pieza a sólo
\$ 5,490.00

PANTALLA
Smart TV
4K de 55"

Pieza a sólo
\$ 9,490.00

máximo 2 piezas
por cliente

VENTILADOR
Mytek®
de Pedestal
de 16"

Pieza a sólo
\$ 399.00

máximo 2 piezas
por cliente

PANTALLA
SAMSUNG®
Smart TV
4K de 65"

Pieza a sólo
\$ 12,390.00

máximo 2 piezas
por cliente

SOMBREROS
(Exc. FASHION Y
LIVING IT ALL)

al **40%**
de descuento

PLAYERAS DE LICENCIA
Para Niños,
Niñas y Bebés

Pieza Doble
\$ 79.90

PLAYERAS
Para
Caballeros

Pieza Doble
\$ 89.90

BAÑE
HARMONTEC®
de 8"
con Microfono

Pieza a sólo
\$ 499.00

Del Depto.
de Regalos

FIGURAS DECORATIVAS
Del Depto.
de Regalos

con un
30%
de descuento

BRASSIERES
Para Damas
Excepto
Ilusión®,
Curvation®
y Vasarette®

al **30%**
de descuento

LOZA
Suelta de
Melamina
Cerámica
Gibson®
(Excepto
Tarro Latte)

con un
50%
de descuento

**ALBERCAS, ARENOS,
FLOTADORES,
SALVAVIDAS,
PAPALOTES Y
PARAJUJEROS**

con un
40%
de descuento

Baño y Recámara | Babylandia

DETERGENTE
Líquido MAS®
Color de 6.64 L
de \$ 286.50

al 2x1
\$ 217.90

DETERGENTE
En polvo ROMA®
Motado Multigranos
de 1 Kg de \$ 42.90

al 2x1
\$ 32.50

DETERGENTE
Líquido Para
Trastes Limón
Salvo® de 1.2L

Pieza a sólo
\$ 54.90

BLANQUEADOR
Líquido Regular
Cloralex® de 3.75 L
de \$ 55.90

al 2x1
\$ 39.90

DETERGENTE
Líquido para trastes
Manzana o Limón
Eficaz® de 750 ml

Pieza a sólo
\$ 27.90

SUAVIZANTE
Suavitel®
Aroma
Primavera, Sol
o Bebe
de 3 L

Pieza a sólo
\$ 67.50

DETERGENTE
En polvo
Regular Ace®
de 5 kg de \$ 285.90

al 2x1
\$ 159.00

CAJA ORGANIZADORA
De 19 Galones
Negra Ecoline®

Pieza a sólo
\$ 149.90

BOLSAS PARA BASURA
Servi-Bolsa®
o Castillos®
de 60L

al **30%**
de descuento

Higiene y Belleza

SHAMPOO
Head &
Shoulders®
de 700ml

al 2x1
\$ 150.00

TINTE
IMEDIA® ó
Preference®
(Excepto
Paquetes)

al 2x1
\$ 135.00

COSMÉTICOS
L'ORÉAL®

al **30%**
de descuento

COSMÉTICOS
MAYBELLINE®

al **30%**
de descuento

SHAMPOO
o Acondicionador
ELVIVE® Pieza
de 680ml

al 2x1
\$ 120.00

DESODORANTE
En Barra
Old Spice®
Pieza de 50g

al 2x1
\$ 95.00

JABÓN DE TOCADOR
En Barra Neutro Balance®
de 120g Antibacterial
o Dermolimpiador

Pieza a sólo
\$ 23.50

CREMA DENTAL
Colgate®
Triple Acción®
de 100 ml

al 2x1
\$ 49.50

LOS DESCUENTOS SOLO APLICAN EN EL PRECIO NORMAL

Las ilustraciones no necesariamente corresponden a cada producto, son únicamente para la ambientación de esta publicación.

Promociones "3x2", "2x1" y "4x3" son válidas únicamente en artículos de la misma marca y línea

PRECIOS Y OFERTAS VÁLIDAS SÓLO HOY MARTES 01 DE AGOSTO DEL 2023
Solo en su Tienda de Autoservicio Ley Nuevo Nayarit.
EXCEPTO DONDE SE INDIQUE Y MERCANCÍA QUE NO SEA PARTE DE SU SURTIDO.

Con el "Distintivo Jalisco Sin Brechas"

Reconoce la STyPS a 98 empresas de la entidad

- * El Distintivo da certeza del cumplimiento de la igualdad laboral entre mujeres y hombres en los centros de trabajo
- * En esta segunda entrega el Distintivo se otorgó a empresas de los sectores: mueblero, médico, educativo, comercio, restaurantero, alimenticio, seguridad privada, entre otros.

MERIDIANO/GDL, Jal.

A través de diversas estrategias y acciones, el Gobierno de Jalisco busca reducir la brecha salarial y salvaguardar las condiciones generales de las y los trabajadores, así como promover la creación de espacios incluyentes en los centros laborales del estado, por lo que la Secretaría de Trabajo y Previsión Social (STyPS) otorgó a 98 empresas el "Distintivo Jalisco Sin Brechas".

Para poder obtener esta distinción, cada una de las empresas realizó un procedimiento de acompañamiento, asesoría e inspección por parte de personal de la STyPS. Además centran su cumplimiento en el ámbito administrativo y laboral para asegurar la legalidad y la formalidad de la contratación de sus colaboradoras y colaboradores en igualdad de circunstancias, eliminando así la brecha entre mujeres y hombres. Es importante mencionar que, durante el proceso, no se emiten infracciones o sanciones administrativas; sino que se programa una segunda visita para corroborar su cumplimiento.

Marcos Valerio Pérez Gollaz, titular de la STyPS, destacó la importancia de la presencia de la mujer en el estado: "4 millones 462 615 mujeres hay en Jalisco de las cuales el 31% son económicamente activas, es decir, por encima de casi 1 millón 800 000 mujeres, donde el 98% tiene un empleo formal, y no podemos dejar la agenda sin cuidar a ellas y eliminar la brecha salarial; en Jalisco hay cero tolerancia en esas circunstancias. Hoy, somos más

los buenos, por supuesto y vamos a seguir reconociendo en esta política pública a todas las fuentes de empleo".

Las empresas galardonadas pertenecen a los sectores: mueblero, médico, educativo, comercio, restaurantero, alimenticio, seguridad privada, construcción, papelerías, accesorios para vivienda, gimnasios, hotelero, farmacéutico y gasares.

Por su parte Georgina Gómez, Presidenta del organismo Mujeres Empoderadas, afirmó que: "En la fuerza de nuestras ideas están nuestras mejores armas, y este Distintivo por un Jalisco Sin Brechas que es el reconocimiento en lo que hemos avanzado en el tema de igualdad equidad salarial es lo que nos demuestra hoy, gracias también por abrir estos espacios de todas las empresas de todos los tamaños de todos los giros, creo que es primera vez que nos sentimos incluidas en este tipo de lugares".

A nombre de los galardonados, Liliana Tirado Díaz, presidenta fundadora del grupo Megahealth aseveró que: "Durante décadas, acortar la brecha de desigualdad entre hombres y mujeres ha sido un tema importante de desarrollo social, no solo de los gobiernos, ni de las instituciones, sino de las empresas y de las organizaciones sociales a quien busca construir, impulsar una agenda política que favorece el entorno".

Para otorgar el "Distintivo Jalisco Sin Brechas", la STyPS contó con el aval del Comité de Evaluación, integrado por la Cámara de Comercio de Guadalajara y las organizaciones: Mujeres

empoderadas, Mujeres empresarias CCME, Proyecta Mujer, Mujeres empresarias de Tonalá, Mujeres de CANIETI, Asociación Mexicana de Mujeres Jefas de Empresas y el Consejo Coordinador de Jóvenes Empresarios de Jalisco.

En el acto de esta segunda entrega estuvieron presentes Georgina Gómez Ocegüera, Presidenta de Mujeres Empoderadas, Ileana Rivera Gastelum, Vicepresidenta de Mujeres Empresarias de la Cámara de Comercio de Guadalajara y César Castro, Coordinador de Industriales Jalisco.

Para la Secretaría de Trabajo y Previsión Social de Jalisco es prioridad que las empresas en el estado concentren sus políticas públicas en cumplimiento de la Ley Federal del Trabajo y la aplicación de sus normas que fomenten la cultura de la igualdad laboral y eliminación de la brecha salarial, como es el caso de la entrega del "Distintivo Jalisco Responsable" de buenas prácticas laborales; que busca fomentar la seguridad e higiene en los centros de trabajo.

Además, promueve "Jalisco Tiene el Control", una convocatoria que capacita a conductores de transporte de carga federal con inclusión de igualdad entre mujeres y hombres. Así mismo contribuye a que esa igualdad también se asegure en el otorgamiento de nuevos empleos a través de la vinculación que se realiza de manera segura entre buscadores de empleo y promotores de vacantes con la plataforma web (<http://www.jaliscostrabaja.com.mx/>)

En su primera edición entregó 304 distintivos a igual número de empresas.



Dialoga Enrique Alfaro con este sector

Líderes empresariales reconocen fuerza del Estado a nivel nacional

- * En el encuentro, el mandatario estatal destacó la importancia que tiene la iniciativa privada en la vida económica del país y la apertura que han tenido para avanzar en los temas establecidos en las diferentes agendas

MERIDIANO/GDL, Jal.

El Gobernador del Estado, Enrique Alfaro Ramírez, se reunió este lunes con presidentes de cámaras industriales y asociaciones empresariales de Jalisco para detallar los avances y retos del Estado del actual gobierno, así como para escuchar las voces de los asistentes en materia económica, competitividad, generación de empleos, seguridad, infraestructura, educación, equidad de género, medio ambiente, agricultura, y particularmente sobre obras sexuales de gran impacto para los ciudadanos como lo son el abasto de agua, transporte público e inversión productiva.

En el encuentro, el mandatario estatal destacó la importancia que tiene la iniciativa privada en la vida económica del país y la apertura que han tenido para avanzar en los temas establecidos en las agendas con cada sector, logrando que Jalisco tenga rumbo.

"Jalisco es un Estado en el que hay dialogo, debate respetuoso, cada quien defendiendo su postura y es lo correcto a mi me parece que es muy importante que tengamos hoy dirigentes como el en el sector industrial que

defiendan a su sector, y cuando haya algo que se deba corregir, corregirlo. Siempre hay canales de comunicación habilitados para que esto fluya y así va a hacer hasta el último día de mi gobierno. Somos un Estado que tiene gobernabilidad, rumbo, unidad, claridad de propósitos, pleno crecimiento, todo lo que tenemos, créame que no es común, no es común denominador, es cosa de echarle una revisión al resto de los estados del país a ver cómo andan las cosas", dijo el mandatario.

Por su parte, César Castro Rodríguez, coordinador Consejo de Cámaras Industriales de Jalisco dijo que son indiscutibles las acciones que ha tomado la actual administración así como las políticas públicas, programas o acciones, por su visión innovadora y su altura de miras para afrontar los retos actuales.

"Gracias a su visión para impulsar la generación de condiciones óptimas, para que a las que las pequeñas y grandes empresas confíen y vean a Jalisco como un Estado atractivo, gracias a su estabilidad y políticas públicas", destacó el coordinador del CCIJ.



Unas 200 personas mostraron su interés en el proyecto de Morena

Vallartenses participan en segunda consulta del Proyecto de Nación 2024

- * El resultado final luego de participar todo el país, se entregará al que resulte abanderado de la alianza Morena-PVEM-PT

Agencia Quadratín
MERIDIANO/Puerto Vallarta

Al menos unas 200 personas en Puerto Vallarta participaron este día en la segunda jornada de consulta para la construcción del Proyecto de Nación 2024-2030 que impulsa el partido Morena.

El propósito de la segunda encuesta nacional del Proyecto de Nación es asegurar la completa

participación del pueblo mexicano en los asuntos de interés público.

La jornada se realizó, al igual que en días pasados en la plaza de El Pitillal, donde participaron 204 personas «para fortalecer la revolución de las conciencias, a través de la discusión, reflexión e intercambio de ideas en un enfoque horizontal en todas las regiones de México», expresó el diputado federal Bruno Blancas

Mercado, uno de los coordinadores de estas consultas.

Los resultados de esta consulta servirán para la elaboración del proyecto de Morena para el 2020-2024 y el primer borrador se entregará al que resulte abanderado de la alianza Morena-PVEM-PT, además que será la base sobre la plataforma política que tengan para su plataforma política en el proceso electoral 2023-2024.



Inauguran lactario en DIF Nayarit

Lactar es fundamental en la formación: Navarro

* *Es el primer espacio institucional donde las madres trabajadoras o quienes acudan a realizar un trámite a la dependencia podrán utilizar para alimentar a sus hijas e hijos*

* *“Donde la madre y el niño en una tranquilidad total y absoluta, están comunicándose, más que las palabras, los sentimientos que debe de haber entre la madre y el niño como una circunstancia formativa”, señaló el gobernador Miguel Ángel Navarro al inaugurar el espacio junto con su esposa Beatriz Estrada Martínez*

Redacción

El gobernador del estado, Miguel Ángel Navarro Quintero y su esposa, la presidenta del Sistema DIF Nayarit, doctora Beatriz Estrada Martínez, encabezaron la inauguración del primer lactario institucional de las dependencias de gobierno del estado, en las instalaciones del Sistema DIF Nayarit.

Con motivo del inicio de la Semana Mundial de la Lactancia Materna, el mandatario estatal explicó que este lactario ofrecerá a las mujeres trabajadoras y a todas aquellas que acudan a la institución, un espacio privado cómodo e higiénico para alimentar a sus hijas e hijos, promoviendo una lactancia materna saludable que permita a las y los recién nacidos acceder a leche materna cuando no pueden ser amamantados en el hogar.

“El DIF se mueve al ritmo del corazón por todas y todos los nayaritas, en este caso, por los niños y las niñas que están en edad de recibir como aspecto primordial la lactancia materna. Hoy venimos a inaugurar el lugar donde la madre deberá extraerse su leche para guardarla en un refrigerador, que es

condición primordial para poderla proporcionar más tarde, o bien de manera directa proporcionarla a su bebé con los cuidados sanitarios que son convenientes, en un lugar digno, en un lugar que cuidadosamente se verá no esté contaminado, donde la madre y el niño en una tranquilidad total y absoluta, están comunicándose, más que las palabras, los sentimientos que debe de haber entre la madre y el niño como una circunstancia formativa”, señaló el gobernador.

Durante su mensaje, la titular de la asistencia social en la entidad, enfatizó la importancia de la lactancia materna y su promoción; además, destacó que este será un ambiente que fortalecerá a las madres trabajadoras, permitiéndoles ejercer su derecho y responsabilidad de alimentar a sus bebés en horario laboral con condiciones de calidad y calidez para ellas y sus hijas e hijos.

“El lema de este año, de esta semana de lactancia es Amamantar y trabajar, hagamos que esto sea posible”, y creo que con la inauguración de este lactario lo vamos a empezar a solventar para que todas estas madres, que ya tenemos aquí varias de ellas, puedan

acudir a este espacio y poder lactar, poder amamantar a sus niños o bien poder conservar la leche materna para otorgarla un poco más tarde a sus bebés. Así que a mí me da muchísimo gusto y gracias Miguel Ángel porque nos dijo el año pasado, “tienen ustedes el apoyo y lo que sea necesario para poder construir el lactario”, compartió la doctora Beatriz Estrada Martínez.

El Corazón de Tu Gobierno tiene el propósito de que este espacio funcione como una alternativa para que la madre o el bebé que está separado de su madre, no consuma sustitutos de la leche y obtenga los beneficios de un alimento exclusivo y saludable con los nutrientes, vitaminas y anticuerpos que ellas y ellos requieren.

El DIF Nayarit refrenda su compromiso con las mamás nayaritas, pilares fundamentales e importantes de la sociedad para este gobierno, y que toda madre que tenga una hija o hijo lactante, sin importar su régimen laboral, estado civil o edad, tenga el derecho y acceso a usar el servicio de lactario y así conciliar la vida familiar y el ámbito laboral.



Próximas inscripciones escolares

Abarrotan ciudadanos oficinas del Registro Civil

* *La directora de la dependencia estatal, Grecia Villegas Carrillo, confirmó que ha sido alta la demanda de actas como de la verificación y certificación de la Clave Única de Registro de Población (CURP)*

Oscar Gil

Ante la proximidad del inicio del nuevo ciclo escolar 2023-2024 y la liberación de citas para la tramitación de pasaportes, por parte de la oficina de la Secretaría de Relaciones Exteriores, los pasillos y andadores del Registro Civil estatal lucen abarrotados por personas que buscan obtener actas de nacimiento y documentos necesarios para atender también requisitos de inscripción en planteles educativos.

Grecia Villegas Carrillo, directora del Registro Civil del gobierno estatal, confirmó que ha sido alta la demanda, tanto de solicitud de actas como de la verificación y certificación de la Clave Única de Registro de Población (CURP).

Declaró que la cifra

aproximada de personas atendidas diariamente es de 300 personas, en esta temporada, por lo cual invita a los ciudadanos a tomar precauciones para realizar estos trámites. Recomienda que sea una sola persona la que los haga para mayor fluidez y comodidad. El incremento de la demanda y solicitud de documentación supera el 50 por ciento de lo habitual, precisó.

En este sentido, donde por tradición una gran mayoría de personas solicitan la documentación muy cercana a la fecha límite que les marca la autoridad educativa, llama la directora del registro Civil en el estado a padres de familia para que acudan a estas oficinas de manera oportuna y puntual.



Podrían calificar para una pensión

Atiende Consulado americano a migrantes nayaritas

* *Se requiere de un número de seguridad social, haber trabajado por más de diez años en Estados Unidos y haber pagado impuestos, ellos o sus patrones, explicó La titular del Instituto de Atención y Protección a Migrantes y sus Familias del estado de Nayarit, Analine Elizabeth Huizar Pérez*

Oscar Gil

nayaritas.

Más de 25 personas de la tercera edad en Nayarit, que en algún momento trabajaron en los Estados Unidos, fueron entrevistados en la sala de juntas de la Secretaría General de Gobierno por parte del personal del Consulado americano, con la finalidad de conocer y evaluar quiénes de ellos retienen los requisitos necesarios para obtener una pensión por los años -mínimo diez- laborados en aquel país.

La titular del Instituto de Atención y Protección a Migrantes y sus Familias en el estado de Nayarit, Analine Elizabeth Huizar Pérez, informó que la visita del personal del Consulado americano representa un gran ahorro para el bolsillo de los migrantes

Se trata de la primera vez que esto ocurre y evita que los migrantes viajen a Guadalajara para atender este asunto que implica un gasto extra o inaccesible para mayores de edad por sus condiciones de salud.

El Consulado evaluará si son o no candidatos con respuestas reales y sin riesgo de fraudes. Huizar Pérez agregó que entre los requisitos para ser candidato a una pensión, se requiere de un número de seguridad social, haber trabajado por más de diez años en Estados Unidos y haber pagado impuestos, ellos o sus patrones. En caso de no tener esta información, pueden acudir al anillo central de Palacio de Gobierno con su documentación (acta de nacimiento, credencial de elector y



número del seguro social) para enviar la información al Consulado donde revisarán y darán una respuesta.

Cabe precisar, que esta selección de personas se dio previo a una solicitud que hicieran los propios interesados ante el Instituto de Atención y Protección a Migrantes y sus Familias en el estado de Nayarit y éste a su vez la remitiera directamente ante el Consulado.



